



# 葉山小だより

No.8

令和元年8月30日  
葉山町立葉山小学校  
校長 富樫 俊夫

「自分で考え 行動する子」 「仲良くする子」

## 元気あふれる顔が集い、2学期がスタートしました。



子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。夏休み中は、命に関わるような大きな事故・病気の報告は無く2学期のスタートを切ることができました。

今年の夏休みも、とても暑い日が続きましたが、体調を崩すことはなかったでしょうか。

さて、2学期は、運動会・修学旅行・稲刈り・遠足などたくさんの行事があります。これらの行事や学習を通して、自分に自信をつけるとともに、協調性や社会性を身に付けてほしいと思います。失敗を恐れずに何事にも前向きにチャレンジできるよう学校としても支援していきたいと考えております。9月中旬からは、運動会に向けて練習も始まります。まだまだ、暑い日が続き、熱中症の心配もあります。子どもたちの健康管理については、ご家庭でも格段のご配慮をお願い申し上げます。

子どもたちにとって、実り多き学期となりますように、職員一同尽力してまいります。学校教育に対するご理解、ご協力を引き続き賜りますようお願いいたします。

## ◆ ◆ 教育懇話会 ◆ ◆

8月28日(水)に葉山小・葉山中学校区教育懇話会を開催いたしました。今年度は、本校だけでなく葉山中学校と合同開催をしました。冒頭、「9年間を見通した、育てたい葉山の子ども像」について紹介し、今後小・中学校が今まで以上に連携していくためにも、地域の方々のご意見を両校管理職がともに聞きし協議していく場となればと考え合同開催とさせていただいた旨、話をさせていただきました。町内会長・民生委員・主任児童員・青少年指導員・学校評議員・葉山警察署・一色小学校長・PTA役員の皆様方から、学校運営や子どもたちの様子などについて、主に次のようなお話をいただきました。

- ・子どもたちは良く挨拶をしてくれるが、道路で広がって歩いているのを見かける。ただ、子どもたちにむやみに声をかけると不審者と間違われてしまうが、地域では引き続き挨拶をしていきたい。このことが地域で子どもたちを守ることに繋がると思われる。
- ・スマートフォン等でのネットいじめやもめ事、トラブルについて聞くことがある。子どもだけでなく、保護者も含めたスマホの使い方の講習会が必要ではないか。
- ・夏休みに子どもたちが家にこもったりしていないか。夏休みの子どもたちの過ごし方については地域でも考える必要がある。
- ・学校ではたてわり行事等で、子どもたちが異年齢でかかわっているが、地域に戻るとそうでなくなっていることがある。地域としても関心を持っていきたい。
- ・悪天候の際、町内の狭い道を含めて送迎の車をよく見かけるが、登下校の安全面で心配である。
- ・道路でテニスやサッカーをしているのを見かける。学校外でも運動できる場所があるとよい。
- ・学校ではアクティブラーニングということが言われているが、子どもたちが主体的に活動できるようにお手伝いできることがあったら協力していきたい。
- ・自転車の交通安全にかかわって、警察・学校・町内会が連携して交通安全教室が開催できるとよい。
- ・放課後、児童館・青少年会館で子どもたちがどのように過ごしているのか見学する機会があるとよい。地域としても児童館での子どもたちの様子を知ることが大切である。
- ・教育懇話会については、夏休み前に開催できると夏休みに地域で何をすることが子どもたちにとって大切か明確になる。

その他、南郷中学校生徒のバス代や、学区についてもご意見をいただきました。

地域でそれぞれの方々が、子どもたちや学校にどのような支援ができるかということをお考えいただいていることが感じられ大変ありがたく思っております。

今回の懇話会におきましても、参加者の方々から貴重なご意見をいただき大変有意義な時間となりました。今後の学校運営に生かしていきたいと思っております。

## ◆ ◆ 中学校への橋渡し ◆ ◆

今年度も町費教員による算数の授業が始まります。6年生の算数を担任と協力し指導します。本教員は本校で9月から10月初旬まで勤務し、来年度4月から7月まで葉山中学校1年生の数学を、中学校の担当教員と一緒に指導する予定です。6年生の児童が中学に進学し数学の学習をする時、その教室と一緒にいて、分からない時や不安な時に質問できます。つまり子どもたちのことを知っている教員がそばにいて、担当教員とともに指導することになります。これは、中一ギャップ解消の一助になればと、葉山町教育委員会が小中連携の町費教員として配置しているものです。なお、10月初旬から指導が始まる教員については、改めて学校だよりで紹介いたします。

休み時間には中学校生活について話を聞いてもらうこともできます。保護者の皆様にとっても、お子様の中学校進学に対する不安が少しでも解消できればと思っております。

## 8、9月主な行事予定

授業参観懇談、社会見学  
PTAクリーンデー



- 9日(月) 学校へ行こう週間(～13日)
- 13日(金) 創意工夫展覧会(～15日)
- 16日(月) 敬老の日

### 2学期の主な行事

- ・6年日光修学旅行
- ・運動会
- ・バス遠足
- ・個人面談・学級懇談会
- ・6年中学校訪問
- ・PTA葉小フェス
- ・PTAスポーツ大会



### 3学期の主な行事

- ・新1年保護者説明会
- ・授業参観・懇談会
- ・卒業式
- ・修了式